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O ENTREVISTA. LUIS CUELLO, diputado PC y vocero de la Región de Valparaíso del comando de Jeannette Jara: 

“Estamos concentrados en llegar a la mayor 
cantidad de personas y sumar sus apoyos” 
Flor Arbulú Aguilera 
Jorarbuluamercuriovalpo.cl 

“e gu del minuto 
uno, tuve confianza 
en que Jeannette Jara 

erala mejoralternativa delaiz- 
quierda y la centroizquierda pa- 
ra poder disputar esta elección 
presidencial; y no me cabe du- 
da de que no ha tocado techo, 
ni mucho menos, sino que vaa 
seguir creciendo en los son- 
deosdeopinión”, sostiene el di- 
putado Luis Cuello(PC) y voce- 
ro regional del comando dela 
candidata oficialista sobre su 
crecimiento en las últimas en- 
Cuestas. 

El representante del Distri- 
10 7 asegura, además, que el 
respaldo es el mismo que perci- 
ben en la calle - “que es muy 
buen termómetro”-, en activi- 

dades con o sin su presencia. 
“Ella tiene un liderazgo y una 
llegada al mundo popular y a 
los jóvenes que permite proyec- 
tar que, talcomo refleja losson- 
deos de opinión, vaa ganarla 
elección presidencial”, afirma. 

¿En primera o segunda vuelta? 
-Esto es dinámico, pero, en 

principio, lo que podemos pro- 
yectar es una segunda vuelta, 
probablemente con alguno de 
loscandidatos dela derechaco- 
mo Kast. Pero creo que noso- 
tros tenemos que trabajar para 
poder ganar la elección en pri- 
merao segunda vuelta. Por lo 
pronto, creo que el crecimien- 
tode Jeannette Jarano se detie- 
ne. 

¿Considera fundamental el apo- 
yo de la DC para este crecimien- 

to? 

“Pienso que es importante 
que, comosseñal política, ojalá 
todas las fuerzas políticas, par- 
tidosomovimientos deizquier- 
da, de centro-izquierda o de 
centro, como la Democracia 
Cristiana, puedan también su- 
marse a este esfuerzo, porque, 
en definitiva, acá están en jue- 
go dos cosas: poder conservar 
los avances, las conquistas en 
materia de derechos sociales 
para las personas, pero tam- 
bién para poder contener ala 
extrema derecha, que sabe- 
mos, y asíse ha demostrado en 
el mundo, significa unriesgo 
enorme para la democracia, 

  

para los derechos sociales, in- 
luso, para los derechos huma- 
nos. Eso requiere un arco muy 
amplio defuerzas políticas. Hay 
unmundo que no pertenece al 
activo político, que también 
hoy día está respaldando aJea- 
nnette Jara. 

Han surgido voces anticomunis- 
tas, que, incluso, piden creden- 
ciales democráticas al Partido 
Comunista. ¿Qué opinan? ¿Por 
quécreen que ha surgido esta vi- 
sión? 

-A mijuicio, el anticomu- 
nismo es un fenómeno que vie- 
ne de muy atrás en Chile. Sin 
embargo, hoy día la enorme 
mayoría que obtuvo Jeannette 
Jaraen la primaria, y también 
el respaldo que está recogien- 
do después de la elección, re- 
feja que la receta del antico- 
munismo ya está en retirada. 
No funciona para muchos sec- 
tores de jóvenes, sectores po- 
pulares, que no les hace nin- 
gún sentido el discurso antico- 
munista o estas campañas de 
terror. Por lo tanto, más allá de 
que se intente echar mano a 
eso, como una forma también 
desesperada de contener lo 
inevitable, creo que en defini- 
tiva hoy día no alcanzaal senti- 
do común de las personas. 
Además, el liderazgo de Jea- 
nnette Jara excede el registro 
del Partido Comunista; ella es 
la candidata de una coalición 
más amplia. (... En lo sucesi- 
vo, tengo la impresión de que 
los rivales electorales, la dere- 
cha y la extrema derecha, van 
a ir abandonando probable- 
mente este recurso, porque 
van a ver que no tiene ningún 
efecto. 

  

¿Debería suspender su militan- 
dia Jeannette Jara? 

-No, eseesun debate que ya 
está completamente zanjado. 
Enalgún momento fue una di 
cusión quese abrióa propósito 
del rol que cumplecomola per- 
sona que está liderando la coa- 
lición, que vaa disputar la elec- 
ción presidencial. Creo que ya 
hemos pasado páginarespecto 
deso y estamos muy concen- 
tradosenlacampaña, en poder 
sumar nuevos respaldos y, so- 
bretodo, llegara la mayor can- 
tidad de personas y sumar sus 
apoyos a lacandidatura. 

  

¿Quérol debería jugar Daniel Ja- 

dueen estacampaña? 
-Creo que todos los dirigen- 

tes públicos, quienes ocupa- 
mos roles públicos dentro del 

Partido Comunista, tenemos 
quecontribuir, cumplirnuestra 
tarea de poder aportar a la 
campaña presidencial. Enton- 
cesahíyono haría distinciónal- 
guna. Daniel Jadue es un diri- 
gente importante del Partido 
Comunista, fue candidato pre- 
sidencial, y en consecuencia él 
también, desde su función, su 
proyección, también puedeser 
unaportea la campaña. 

¿En qué etapa dela campaña es- 
tán? 

-Se están conformando los 
comandos. Acá es importante 
dotar de unabasealacoalición, 
ques un esfuerzo que hay que 
hacer. Enel ámbitoregional, es- 
tamos también dialogandocon 
losotros partidos políticos para 
efectos de generar comandos 
que tengan esa amplitud y que 
permitan también maximizar 
el despliegue en terreno. Yo 
creo que eso es fundamental. 

    DICE QUE LA UNIDAD DEBE DEMOSTRARSE EN GESTOS CONCRETOS. 

JONATHAN MANCULLA / EL MERCURIO 

Es decir, que cada fuerza políti 
ca puede aportar sus mayores 
capacidades en todas las di- 
mensiones, tanto desde el pun- 
to de vista de las ideas como 
también del despliegue en te- 
rreno, de sus dirigentes, que 
puedan convocar a otras perso- 
nas. La claveestá hoy en que la 
unidad como una máxima no 
seaalgo declarativo, sino quese 
exprese más bien en términos 
muy concretos. Y creo que es- 
tamos muy bien encaminados 
en ese aspecto. 

El programa económico de la 
candidata fue criticado en las 
primarias. ¿Cree que se podría 
mejorar ahora? 

-A ver, para plantearlo co- 
rrectamente, creo que, en el 
contexto dela primaria, en ese 
debate, se exageró, como ocu- 
rre en este tipo de elecciones, 
las diferencias respecto al pro- 
grama económico. Se hizo una 
simplificación en ese contexto. 
Ahora estamos en otra etapa, 
enlaqueJeannettejaraliderael 
conjunto de la coalición, y eso 
tambiénimplica poder recoger 

   
   

“Más allá de que sein- 
tente echar mano a 
eso (discurso antico- 
munista), como una 
forma desesperada 
decontenerloinevi- 
table, creo queen de- 
finitiva hoy día no al- 
canza el sentido co- 

aquellasideas y propuestas que 
son planteadas por las otras 
fuerzas políticas que participa- 
ronen la primaria. Pero, desde 
un punto de vista económico, 
ciertamente hoy día una de las 
ideas que han sido planteadas 
pornuestra candidata y nuestro 
sector es poder incrementar el 
valor delas exportaciones. Es 
decir, acátiene quecrecerla de- 
manda interna, pero eso no es 
un elemento aislado, tiene que 

blema para avanzar. Entonces 
esimportante arribar a una fór- 
mula que puedeserlistaúúnica, 
creoque puede serla mejorfór- 
mula para poder tener mayor 
electividad. En eso están las di- 
rectividadesdelos partidos. Yo 
espero que se pueda arribara 
un acuerdo que permita esa 

  

mayor electividad. 

Igualesuncamino difícil, porque 
además todos quieren poner sus 
candidatos. 

-Por supuesto. Creo que to- 
daslas fuerzas políticas tienen 
un interés legítimo en estar re- 
presentadasenel Parlamento, y 
aquí lo importante va aser po- 
der conciliar todos esos intere- 
ses legítimos en función de un 
propósito común. Claro, es una 
tarea que noessencilla, pero yo 
confío en que también con la 
perspectiva delo que estáenjue- 
Eo... porque hoy día está en jue- 
go muchas cosas. Como digo, 

  ir ñado delaagr avanzar, pero también contener.   
devalora las exportaciones, de 
poder contar, por ejemplo, con 
la empresa nacional dellitio, de 
impulsar el refinamiento delco- 
bre. Son algunas de las ideas 
queestánsobre la mesa, sin des- 
cartar también otras que pue- 
den ser aportadas porotros es- 
pecialistas o sectores políticos. 

Porotraparte, ¿cómo se viene la 
negociación parlamentaria? 

-En eso están conversando 

las directivas de los partidos. 
Acá tenemos que hacer el es- 
fuerzo por llegar a un entendi- 
miento que permita contar con 
un Parlamento para Jeannette 
Jara, un Parlamento queacom- 
pañeloscambios, el programa, 
los esfuerzos legislativos. Por- 
que ya tenemos una lección 
aprendida durante el gobierno 
del Presidente Boric. Lamenta- 

blemente, muchas iniciativas 
que eran importantes para las 
personas, que hubieran permi- 
tidotambién atender necesida- 
desimpostergables, como lare- 
forma tributaria que fue recha- 
zada en el Parlamento, tuvo 
que ver con que, si bien el Pre- 
sidente Boric obtuvo una muy 
alta mayoría la segunda vuelta, 
el Parlamento exhibe hoy día 
una alta fragmentación en la 
Cámara, una mayoría conser- 
vadora en el Senado, y eso ha 
significado un tremendo pro- 

afuerzas queson políticas, que 
sonreaccionarias, quesignifican 
un retroceso. Y, por lo tanto, en 

función de esos propósitos co- 
'munes, espero quese pueda ir 
dialogando y avanzando en un 
acuerdo parlamentario que sig- 
nifique tener también una fuer- 
za, o más bien un acompaña- 
mientolegislativoque permitair 
avanzando, y con celeridad tam- 
bién, porque acá hay desafios 
pendientes que necesariamente 
hayqueabordar. 

¿Como cuáles? 

-Porlo pronto, aquí hay que 
hacer un esfuerzo en materia 
defortalecimiento dela educa- 
ción pública, que pasa por un 
problema de financiamiento; 
debemos abordar también el 
crecimiento económico desde 
el punto de vista de, por ejem- 
plo, en el caso de Valparaíso, 
poder acelerar la ampliación 
portuaria y también el aporte 
económico que deberealizarel 
puerto haciala ciudad, haciala 
región, eso es una materia que 
está pendiente. También creo 
quetenemos desafios pendien- 
tes enmateria, por ejemplo, de 
transporte regional. Sin perjui- 
ciodevalorarlosesfuerzos que 
hahecho el ministro del Trans- 
porte, pero sin duda que tene- 
mosenormes desafiosen mate- 
ria detransporte. os 
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